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令和４年度 第１回高知県地域年金事業運営調整会議 （議事要旨） 

 
開催日時：令和４年１０月３１日（月） 午後１時３０分～３時４０分 
開催場所：高知会館４階会議室 やまももの間 
出席者 ：委員１１名（うち代理出席者２名） 
    ：日本年金機構７名 
 
議 事 
１．開会 
２．あいさつ  日本年金機構四国地域部長 
３．委員紹介 
４．議事 
５．閉会 

 
議題（１）地域年金展開事業の概要について 
   資料１に基づき、高知西年金事務所大崎所長より説明。 
 
議題（２）令和３年度 高知県地域年金展開事業の実施状況について 

（３）令和３年度 年金セミナーの実施状況等について 
 資料２・３に基づき、高知西年金事務所大崎所長、南国年金事務所田内所長及び幡多年金事務所
橋田所長より説明。 
 
【委員からの主なご意見・ご質問等】 
田中委員長：令和３年度の制度説明や研修等で開催回数０は、基本的にはコロナの影響と考えて良 

 いか。 
大崎所長 ：開催できなかったほとんどの理由はコロナの影響。 
田中委員長：来年度に向けたセミナーのアプローチを書いているが、アプローチをすればセミナー 

を開けそうと考えて良いか。 
大崎所長 ：年金セミナー実施回数は、令和２年度以降確実に増加している。後ほど、令和 4 年度 

の報告の中でも説明する。 
田中委員長：資料２に DVD 送付があり、やむを得ない面もあると思うが、学校側からオンライン 

の希望があった場合は開催可能か。 
大崎所長 ：年金セミナーのオンライン開催は可能。年金委員研修や事業所向けの事務説明会はオ 

ンライン開催で実施したが、年金セミナーの方は実施できていない。 
 

議題（４）令和４年度高知県地域年金展開事業の事業計画について 
資料４に基づき、高知西年金事務所大崎所長より説明。 
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【委員からの主なご意見・ご質問等】 
浅岡委員 ：年金セミナーのアンケート集計結果で、セミナー実施前の 5割くらいが、年金に対す 

るイメージに「まあ良い」以上という評価をしているが、機構としてはどう捉えてい 
るか。 

川村部長 ：機構組織全体として、それが高いのか低いのかというところまでつっこんでまだ何か 
出しているものではない。セミナーの前でもしっかりとしたある程度の年金の意識を 
お持ちいただくように、機構としても工夫していきたいと考えている。 

浅岡委員・田中委員長：年金に対するイメージがセミナーによって良くなったということとして 
も、セミナー実施前と実施状況によって、例えば詳しく説明してほしい内 
容のところで、世代と世代の支えあいとか、2階建て構造とか老齢・障害 
とありますが、そういったことについてセミナーを受けることによって理 
解が進んだかどうかということが、より具体的に分かるようなアンケート 
の検討の余地があるのではないか。 

 
議題（５）令和４年度高知県地域年金展開事業（中間報告）について 

（６）令和４年度 年金セミナーの実施状況（中間報告）について 
資料５・６に基づき、高知西年金事務所大崎所長、南国年金事務所田内所長及び幡多年金事務所 

橋田所長より説明。 
 
【委員からの主なご意見・ご質問等】 
岸野委員 ：令和４年度事業計画の地域相談事業について、「企業、団体、商業施設での年金相 

談」は１１月のみ計画しているが、企業からの要望があれば実施するのではなく、ア 
プローチするなど積極的な取組みも必要ではないか。 

大崎所長 ：今後において検討する。 
宇那木委員：年金セミナー事業について、アンケート集計結果を見ると反応がかなりいいように感 

じる。社労士会においても、働く時の基礎知識というような形で各高等学校に訪問し 
ているような取り組みもしている。重複しているところもあったりするので、機構と 
連携できるような形が取れれば、より効果的と思う。 

竹﨑委員 ：年金セミナーについては、高校生の年代が一番重要な時期であるということも、教員 
はよく理解していると思っている。ただ、納税の学習、消費者教育、１８歳の選挙権 
等あらゆる関係の皆様から要望をいただいており、各学校が対応しきれていないとい 
うような実情があり、どうゆう方向で行えば、それぞれの制度理解が進むのか、改め 
て検討をしていかなければならないと思っている。 

 
議題（７）その他 
   事務局より次回開催予定時期等の説明。 


